

EL CORREO

Año XXIV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID
Sábado 8 de Agosto de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8-477

Contingencia grave

Dicen varios periódicos que el ministro de la Guerra, general Martitegui, se encuentra algo contrariado al frente del departamento que desempeña, á causa de las grandes dificultades con que tropieza para llevar á la práctica aquellos proyectos militares que él juzga indispensables, y á cuyo planteamiento se opone, desde luego, el criterio del actual Gobierno, partidario de importantes reducciones en los respectivos presupuestos, incluso el de Guerra.

Añaden que esto, unido al poco satisfactorio estado de salud del general Martitegui, podría contribuir á que en plazo no lejano el ministro de la Guerra dejara de figurar entre los consejeros de la Corona.

No sabemos el fundamento que puedan tener estas noticias. Desde luego sería peligroso, en nuestro concepto, que el ministro de la Guerra se retirase del Gobierno por la causa que se indica.

En general, las reformas contenidas en el presupuesto presentado por el anterior ministro de la Guerra, habían sido bien recibidas por el elemento militar, y por eso nos explicamos que el general Martitegui sienta repugnancia á prescindir de ellas.

Desde los sucesos de Badajoz y la intenciona del general Villacampa, en el ejército español no ha vuelto á aparecer síntoma alguno de perturbación, y por el contrario, ha ganado mucho terreno el sentimiento de la disciplina y el principio de obediencia al gobierno constituido.

No esperamos por esta razón que el pesimismo pueda hacer una labor que recientemente han indicado algunos periódicos militares; pero es regla elemental de prudencia tener su cuenta el sentimiento dominante en los grandes organismos, antes de realizar economías que aunque bien inspiradas, pueden herir susceptibilidades que deben respetarse.

Si en el ejército se ve que para otros servicios se dispone el Gobierno á consignar aumentos, borrando al propio tiempo el efecto probable de las reformas del general Linares, no es de extrañar que esto produzca alguna amargura en el elemento armado, que de este modo ve aplazarse de nuevo el natural anhelo de mejorar el defectuoso estado presente.

Cóviene, por último, que el Gobierno tenga en cuenta que al mismo tiempo que amenaza esta dificultad del lado del general Martitegui, los republicanos no perdonan medio ni ocasión de halagar al ejército y á la marina.

EL NUEVO PAPA

Por los pobres

Roma 7.—El Sumo Pontífice ha manifestado deseo de que la fecha de su coronación sea celebrada por todos los fieles con cuantiosas limosnas á los pobres, con donativos á los que carecen de medios para vivir, sin particular estimación ni aprecio de la confesión religiosa á que pertenezcan. Con ello ganarán también indulgencias considerables los que sacrificen su peculio en bien de los desdichados.

El Cardenal Herrero

Paris 7.—El periódico *La Patrie* publica un despacho de Roma diciendo que muchas personas notables de la colonia española, y el personal de la embajada, visitan diariamente en el Vaticano al Cardenal señor Herrero, á cuyo lado pasa también el Papa algunos instantes cada día.

Todavía no se sabe cuándo podrá abandonar el venerable Arzobispo de Valencia su hospedaje en el Vaticano, pero es seguro que pasará mucho tiempo antes de que se encuentre restablecido y en disposición de emprender su regreso á España.

El secretario de Estado

Roma 7.—Aún no ha sido designado el nuevo secretario de Estado, continuando ejerciendo estas funciones el secretario del Cónclave, monseñor Merry del Val.

Hay grandes trabajos por conseguir este puesto. Dícese que lo ha rechazado el Cardenal Satolli.

Tampoco lo aceptará monseñor Rampolla, porque desea descansar.

Algunos creen que será nombrado monseñor Merry del Val en cuanto sea elevado al cardenalato.

Falta un despacho

El Papa ha recibido en audiencia privada á un periodista que conoce desde hace muchos años.

Este le preguntó cuántos eran los despachos recibidos.

—Muchos, hijo mío—contestó el Papa—muchos; pero todavía me falta uno.

Se dice que Su Santidad quiso aludir á los reyes de Italia, lo que parece bastante problemático, aunque el Cardenal Sarlo haya conservado buenos recuerdos del rey y de la reina de Italia, á quienes conoció en Venecia.

El Papa, Francia y España

En la mañana y tarde de hoy Su Santidad Pío X recibió á varios Cardenales. Al recibir á los Cardenales franceses les rogó le considerasen como amigo, añadiendo: Amigos somos de todos los pueblos; pero tenemos especial predilección por la Hija mayor de la Iglesia.

Al recibir á los Cardenales españoles señores Sancha, Martín Herrera y Osañas, manifestó que siente inmensa gratitud por las demostraciones de alegría del pueblo español por su elevación al Pontificado.

NOTAS DEL VATICANO

El presupuesto de la Santa Sede.

Quando el poder temporal existía, el presupuesto de los Estados Pontificales asignaba al Papa una lista civil de 600.000 escudos romanos, unas 3.225.000 libras italianas.

Esta lista civil está hoy reemplazada, por virtud de la ley de las garantías, por una renta perpetua intransferible, con cargo á la Deuda pública y capitalizada en 64.500.000 francos.

Como la ley de garantías no ha sido reconocida por el Papa, porque su reconocimiento envolvería implícitamente la renuncia á todas las aspiraciones sobre el poder temporal, esta renta es una ficción.

Sin embargo, el Papa necesita anualmente 7.000.000 para el gobierno de la Iglesia. Estos 7.000.000 se distribuyen: sostenimiento de Cardenales y representaciones diplomáticas, 500.000 francos; administración y conservación del Vaticano y sus dependencias, bibliotecas y museos, 2.500.000 francos; limosnas pontificales y subsidios á las escuelas católicas de Roma, 1.500.000 francos; regalos y socorros, 1.500.000 francos; gastos diversos, 1.000.000.

Los ingresos para cubrir estos gastos proceden de dos fuentes: *el patrimonio de San Pedro* y *el dinero de San Pedro*, que es preciso no confundir.

Constituyen el patrimonio las rentas fijas por colocación de capitales, inmuebles, derechos de cancelaría por dispensas, etcétera, etc., que se elevan en total á 1.000.000 próximamente.

El dinero de San Pedro, es el fondo alimentado por los óbolos voluntarios del mundo entero. Importaba, hace algunos años, 10.000.000. Su importe anual ordinario ha disminuído últimamente, pero por excepción ha aumentado con las grandes ofrendas recibidas por el Papa en su jubileo sacerdotal en 1888, su jubileo episcopal en 1893, el gran jubileo de 1900 y el jubileo pontifical de 1903.

León XIII disponía á su arbitrio de los fondos del dinero de San Pedro; y, cuando el Cardenal Mocenni, tesorero de la Santa Sede, necesitaba fondos, iba simplemente en busca del Papa, quien abriendo un cajón de su *bureau* sacaba de él la cantidad pedida.

Grandes dignatarios de la Iglesia.

Nos parece interesante dar los nombres de los grandes dignatarios de la Iglesia al morir León XIII.

Los grandes dignatarios de la Iglesia son unos eclesiásticos y otros laicos. Los eclesiásticos son:

Camarlengo, que, como es sabido, reemplaza interinamente al Papa muerto: Cardenal Oreglia di Santo Stefano.

Decano del Sacro Colegio, que preside las operaciones del Cónclave: cardenal Oreglia, quien acumula los dos cargos.

Gran Penitenciario: Cardenal Serafino Vannutelli.

Vicanciller de la Santa Iglesia: Cardenal Agliardi.

Secretario de Estado, cuyas funciones terminan al morir el Papa: Cardenal Rampolla.

Pro-datario, Cardenal Di Pietro.

Secretario de Breves, Cardenal Maochi.

Además son cargos importantes los de prefecto de las catorce congregaciones sagradas y el de secretario del Sacro Colegio, hoy monseñor Merry del Val.

Los grandes dignatarios laicos, son:

Asistentes al trono pontificio, príncipe Orsini y príncipe Colonna (cargo hereditario).

Mariscal de la Santa Iglesia Romana y del Cónclave, príncipe Chigi Albani, encargado de la guardia del Cónclave (cargo hereditario).

Gran maestro del Santo Hospicio, príncipe Ruspoli.

Gran mariscal de la corte, marqués Sanchetti.

Gran escudero, marqués Serluppi-Crescenzi.

Comendador de guardias nobles, príncipe Rospigliosi.

Superintendente general de postas (cargo honorífico hoy día), príncipe Massimo.

Portador de la rosa de oro, conde Soderini.

Portaestándar hereditario de la Santa Iglesia romana, marqués Naro Patrizi-Montoro.

Gran maestro de la orden de Malta, conde Ceschi de Santa Croce.

El ejército pontificio

El ejército pontificio, formado en su total por unos 600 hombres efectivos, percibe sus haberes de los fondos de conservación y administración del Vaticano.

Compónese de tres clases de guardias; la guardia noble, la guardia suiza y la guardia palatina, y de un cuerpo de gendarmes. La única que grava la hacienda del Vaticano, es la guardia suiza; la guardia noble se recluta exclusivamente entre la aristocracia romana y la palatina entre la pequeña burguesía.

La guardia noble la constituyen: un comandante, jefe; un coronel, un teniente, un subteniente, ocho exentos, ocho cadetes, 48 guardias, un furriel, un escudero, cuatro clarines, un maestro de armas y un almacenero. Los guardias nobles ingresan entre los veintuno y veinticinco años, justificando previamente un título de nobleza reconocido con sesenta años de anterioridad como mínimo por los Estados Pontificios y poseer un capital superior á 20.000 francos y una salud excelente.

Incumbió á este cuerpo la misión de llevar á los prelados extranjeros el capelo cardinalicio. Los guardias nobles ascienden por antigüedad; sólo el nombramiento de comandantes es de libre arbitrio del Papa. No pueden contraer matrimonio sin autorización de su comandante. Y, por fin, si ellos ni los guardias palatinos se renuncian en el Vaticano más que en circunstancias excepcionales.

La guardia suiza, habita, por el contrario, un cuartel adosado al Vaticano. Su institución se remonta al Papa Julio II; el traje que lleva fué dibujado por Rafael.

Sus individuos proceden de los cantones suizos católicos, y su misión consiste en hacer centinela en las salidas y corredores del Vaticano. Cobran 50 francos mensuales; pero deben pagarse una comida cada día. Su efectivo es de unos 100 hombres, incluidos los oficiales.

En cuanto á los gendarmes, es su misión conservar el orden dentro del Vaticano. Son en número de 120.

El próximo presupuesto de Marina

Dice *El Universo* que en breve terminará el Sr. Cobian los trabajos del presupuesto de su departamento para 1904, con objeto de presentarlo á sus compañeros antes de marchar á los arsenales.

Añade que el presupuesto lo presentará con reducción de alguna importancia en los gastos respecto del presupuesto liquidado de 1902 y aun de 1901, no obstante consignarse en el nuevo cantidades para que tres barcos de gran porte puedan estar navegando todo el año, y para que la escuadra de instrucción haga maniobras durante cuatro meses del ejercicio venidero á que tales trabajos y cifras se contraen.

Nos parece dudoso que haga el Sr. Cobian las reducciones que se indican por el colega.

Ascensos militares

En el Consejo de ministros celebrado ayer quedaron acordados los ascensos para cubrir la vacante producida por fallecimiento del teniente general Sr. Gamarra, puesto que la del Sr. Lachambre corresponde á la amortización.

Parece que á teniente general será promovido el gobernador militar de Madrid, Sr. Villar y Villate, y á general de brigada el coronel Onación, antiguo ayudante de la Reina.

Para la vacante de general de división se citan dos nombres, si bien por la reserva que guarda el Gobierno no se sabe cuál será el ascendido.

Al Gobierno militar de Madrid se dice que será destinado el general Echagüe.

EXÁMENES

y derechos de matrícula

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto, como aclaración al párrafo tercero, art. 10, del reglamento de exámenes y grados de 10 de Mayo de 1901, lo siguiente:

1.º Cuando los alumnos no oficiales soliciten sus matrículas en asignaturas divididas, sin hacer constar su deseo de examinarse por cursos, se entenderá que optan por efectuarlo de asignatura completa.

2.º Al realizar su matrícula en estas condiciones sólo abonarán, sin embargo, los derechos de todas clases ajenos al curso en que se matriculen, por cada curso, transcurrido cada curso, la matrícula correspondiente al mismo, debiendo de justificarse con la presentación del resguardo de matrícula del curso anterior de la asignatura dividida, cuando no se trate del primero, que han verificado la matrícula en el curso precedente, con el fin de que antes del examen resulten abonados los derechos de todos los cursos, puesto que el párrafo tercero, art. 10 del reglamento citado únicamente les facilita para examinarse por asignaturas completas.

3.º El examen de asignaturas completas comprenderá el de todos los cursos de las mismas, y equivaldrá al que de otro modo habría de haberse verificado en cada uno de ellos.

CANALES Y PANTANOS

Comisión de trabajos hidráulicos

El ministro de Agricultura ha dictado una real orden que publica la *Gaceta* de hoy, en virtud de la cual se crea una comisión central de trabajos hidráulicos, compuesta de un presidente, ingeniero jefe de primera clase de Caminos, Canales y Puertos, y dos vocales, individuos del mismo cuerpo, con el personal subalterno que se juzgue necesario.

Esta comisión entenderá en todos los asuntos de que se ocupen ó deban ocuparse las divisiones de trabajos hidráulicos y en todos los demás relacionados con el servicio hidrográfico que se juzgue conveniente someter á la misma, pudiendo entenderse directamente con las jefaturas de las referidas divisiones para la petición de los datos y antecedentes que le sean necesarios, y debiendo proponer á la Dirección general de Obras públicas cuantas medidas estime necesarias para la buena marcha del servicio.

La Dirección general de Obras públicas fijará las atribuciones y deberes de dicha comisión central, y dictará las demás disposiciones necesarias para que pueda ésta cumplir su cometido.

Hasta ahora no ha ocurrido ninguno de los acontecimientos sensacionales que sirven para ilustrar la orónica mundana y elegante de Biarritz. En cuanto lleguen las *bellas petites* con su cortejo de adoradores y puntos fuertes para las mesas de *bacarat*, comenzarán las grandes emociones y habrá banca abierta *sopra* y *sotto* la incomparable terraza del Gran Casino.

Y no digamos nada del célebre *bateau* tan conocido de los Señores profesionales. Allí se marearán hasta los que estén acostumbrados á tener su casa á flote, como se dice en la popular zarzuela de Arrieta.

La riqueza agrícola

Las faenas de recolección avanzan, y en lo que resta de mes terminarán en casi todas las provincias.

La cosecha de trigo es abundante en las Castillas, Cataluña, Aragón, Navarra, Rioja y parte de Extremadura. Regular en Andalucía y Mancha, aunque mala en las comarcas de Orense y Ciudad Real.

En cebadas y centeno, por regla general, se recolectará más de lo que se esperaba ante el novicio temporal de Abril y Mayo.

Garbanos muy pocos y de mala calidad; de patatas y otras legumbres tampoco hay abundancia.

Los viñedos, con raras excepciones, prometen escaso fruto; los olivares presentan buen aspecto; hierbas y bellotas también satisfacen á los ganaderos si la otoñada es favorable.

Sin embargo, los precios de cereales y carnes se mantienen firmes debido á la escasez de años anteriores y á la constante exportación aprovechando la diferencia del cambio internacional.

Según datos publicados por la Junta Consultiva Agronómica, el término medio anual de la producción de granos es de 1.325 millones.

BIARRITZ

Si la *saïson* ne bat pas son plein en esta hermosa playa, bien puede asegurarse que le falta poco.

Mañana estarán abiertos los dos Casinos y será preciso admitir que hay mucha gente, desde el punto y hora en que se multiplican las diversiones para que éstas abarquen los gustos de todos los veraneantes.

La compañía de ópera que ha de funcionar en el precioso teatro del Casino Municipal, es aún más notable que la del año pasado, figurando en ella Marié de l'Isle, la deliciosa mezzo-soprano, que ya es una *etoile* de *caract*í prímissimo cartello, digna de hacer cartel en los grandes teatros líricos del mundo; Marie Thierry, Mlle. Sauvaget y artistas como Fugère, David, Dufour y otros que tienen conquistada una reputación de las grandes. Además, se anuncian como novedades las representaciones de las óperas *Thais*, *Griseldis* y *Le Roi d'Is*, como también otras muchas del repertorio.

Esto sin contar con las compañías en *tournee* que recorren el Mediodía de Francia, y de las que forman parte los grandes artistas de los primeros teatros parisienses, que hacen la provincia durante la época del verano.

Los *habitués* de Biarritz han sufrido una decepción enorme al no encontrar instalada y funcionando desde el día 1.º de Agosto la *crampa* móvil, que permite, ó debiera permitir á estas horas, la subida sin cansancio desde la Gran Playa á la plaza Bellevue.

El concesionario de la *plancha deslizante* se equivocó en los cálculos de construcción, y abusando del *emañana*, que es patrimonio exclusivo de los españoles, ha incurrido en un lamentable desahucio, haciendo la *plancha* consiguiente. Y para esto se ha acarreado de las maldiciones de los que empleaban el delicioso bosquecillo de tamarindos como antesala del bosque de Cithères!

En lo que pudéramos llamar *diversiones del gran mundo*, han roto el fuego los marqueses de Baroja y los marqueses de Alcedo, que han obsequiado á sus amigos con las dos primeras *sauteries* de la temporada.

En la noche del martes último dieron los marqueses de Baroja una comida en su grandiosa residencia de Anglet, sentando á su mesa á la marquesa de Manzanedo é hija, á la señora viuda de Arcos, á la hija de los príncipes Pío de Saboya y á los señores Garvey (D. Patricio), San Miguel (D. Justo) y Sedano (D. Alberto).

Después de la comida hubo gran baile, al que asistieron las princesas de Koutchoubey y de Pignatelli, la duquesa de Plasencia, las marquesas de Alcedo y de Novallas y las señoras y señoritas de Baquer, Cuadra, Soler, Sanchis, Peñalver, Diosdado, Candamo, Castellano, Montalvo, Arcos y otras muchas, teniendo además el sexo fuerte una representación numerosa.

En la tarde de ayer jueves hubo partida de *lawn-tennis* y té al aire libre en el magnífico jardín de la villa Alcedo. Los marqueses de este nombre habían invitado á varias personas, entre las que recordamos á los duques de Plasencia, á los marqueses del Muni y de Ayguévives; á las condesas de Castilla de Guzmán, de Montebello, de Caltavuturo y de Zedlinsky; á las señoras y señoritas de Hudeist, Montebello, Sanchis, Arcos y otras. También estaba el barón Von Pawel Rammigen, esposo de la princesa Federica de Hanover y varios individuos del cuerpo diplomático.

Hasta ahora no ha ocurrido ninguno de los acontecimientos sensacionales que sirven para ilustrar la orónica mundana y elegante de Biarritz. En cuanto lleguen las *bellas petites* con su cortejo de adoradores y puntos fuertes para las mesas de *bacarat*, comenzarán las grandes emociones y habrá banca abierta *sopra* y *sotto* la incomparable terraza del Gran Casino.

Y no digamos nada del célebre *bateau* tan conocido de los Señores profesionales. Allí se marearán hasta los que estén acostumbrados á tener su casa á flote, como se dice en la popular zarzuela de Arrieta.

No se comprende una crónica veraniega sin el obligado *mot de fin*.

Allá va uno que servirá para terminar esta charla:

En un punto no distante de esta localidad funcionaba no hace mucho un circo ambulante, que terminaba su espectáculo todas las noches con una pantomima titulada *«All-Baba, ó la caverna de los 40 ladrones»*.

En un día de gran entrada, y cuando el público comenzaba á dar señales de impaciencia porque se prolongaba el último entreacto, apareció el director de la *troupe* pronunciando el siguiente discurso:

—Respetable público: no habiendo sido posible encontrar en la ciudad más de 35 ladrones para la pantomima, me permito rogar á cinco de los señores concurrentes que vengan á completar el número para la mayor brillantez del espectáculo....

La silba que se llevó el director mencionado debió oírse hasta en las Oregias de San Stefano.

Lady Clara.

Biarritz 7 de Agosto.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En breve irán á su villa cercana á Biarritz los marqueses de Hinojares y de la Breña, y la condesa viuda de Campo Alange, á reunirse con su madre la marquesa de Guadalquivir.

—El duque de Baena, su bella esposa é hijos, se hallan en el chateau Royal d'Ardenne (Bélgica).

—Han llegado á Madrid: presidente de Panticosa, el conde de Pinafoff; de sus posesiones en la provincia de Toledo, los marqueses de la Breña; y de Galicia, el marqués de Algeza de Grán y sus hermanos don Saturnino y D. Fernando Calderón Ourneio.

—Los condes de Torreando saldrán el día 10 con su distinguida hija seitera para Cestona.

—Ha fallecido en Barbastró la distinguida señora doña Manuela Ciaramunt y Pérez de Suelves de Conchillos, la carnal de la bella esposa de D. José Manuel Goyeneche y de la Fuente. Enviarnos sentido pésame á la ilustre familia de la finada.

—En la semana próxima saldrá para Alemania el gobernador del Banco Hipotecario, Sr. Laiglesia.

—Han marchado con dirección á Eastbourne (Londres), los duques de la Seo de Urgel y los marqueses de Santa María de Silvela.

La viruela en Madrid

El gobernador ha ordenado que los casos de viruela que vayan ocurriendo en las casas pobres sin condiciones sanitarias, sean trasladados al Cerro del Pimiento.

A este efecto, el alcalde, señor marqués de Lema, ha dispuesto que se habiliten en este hospital cuatro pabellones para albergar á los variolosos.

En la actualidad existen todavía en el Cerro del Pimiento 29 individuos atacados de tifus.

Ayer conferenció con el gobernador civil el administrador de la casa de la calle de Segovia, donde han ocurrido recientemente varios casos de viruela.

Un nombre del marqués de Fuentehermosa, propietario de la finca, el administrador ofreció al gobernador realizar las obras necesarias para que la famosa casa de los 700 inquilinos quede en condiciones higiénicas de habitación.

De los partes que á diario deben darse al Gobierno civil respecto á la marcha de la enfermedad, resulta que ayer hubo seis nuevos casos de viruela.

También ocurrieron ayer en Madrid tres casos de tifus exantemático.

Insurrección en Macedonia

Paris 7.—La *Agencia Havas* recibe un despacho de Salónica, diciendo que la provincia de Monastir se halla en plena insurrección.

Los insurrectos incendian las granjas y destruyen las cosechas. Han ocurrido sangrientos encuentros.

En Kruchovo se han registrado ataques mediante la dinamita. El Konak fué destruido, y muertos 30 funcionarios.

También han sido asesinadas algunas familias turcas.

Varios batallones marchan á Monastir. En Salónica reina tranquilidad, pero se teme que la insurrección se propague.

Fabra.

De San Sebastián

Audiencia. - Banquete en Miramar. - El tiempo.

San Sebastián 7.—El Rey ha recibido hoy en audiencia especial a la Junta de Fomento Naval, a la cual ha manifestado su deseo de que el segundo Congreso Naval, que tendrá lugar en Mayo, dé buenos resultados.

A las ocho de la noche se celebró un banquete en Miramar en honor del príncipe de Mónaco, terminando a las once.

Ocupó la presidencia de la mesa el Rey, dando su dorecha a la Princesa de Asturias y la izquierda a la Infanta María Teresa.

Frente al Rey, en el otro lado de la mesa, tomó asiento S. M. la Reina madre, dando su dorecha al príncipe de Mónaco y la izquierda al de Asturias.

A la dorecha de la Princesa de Asturias se sentó el ministro de Estado, y a la izquierda de la Infanta el gran chambelán del príncipe de Mónaco.

Al banquete asisten los ayudantes del príncipe de Mónaco, capitán de navío Karr y alférez de navío Salorwain; todo el Cuartel militar del Rey, las damas de Palacio y la servidumbre de los Reyes.

No han asistido las autoridades, porque al banquete se le ha dado un carácter familiar.

Mañana el príncipe dará otro banquete a bordo de su yate e invitará al ministro, alto personal del ministerio y autoridades.

El domingo se celebrará un *Te Deum* oficial en la iglesia del Buen Pastor por el nuevo Papa.

Asistirán la Familia Real y todas las autoridades.

Al príncipe de Mónaco se le ha concedido la gran cruz de Alfonso XII.

El exvcaro de Zarauz ha anunciado que entre mañana y pasado habrá fuertes tormentas.

DE PROVINCIAS

Sesión borrascosa. - Muerto en riña
Lugo 7.—Ayer celebró sesión el Ayuntamiento para tratar del expediente formado con motivo de la desaparición de varios enseres pertenecientes a la corporación municipal.

La sesión fué borrascosa.

Hubo hasta concejal que, considerando que el alcalde le interrumpía al hacer uso de la palabra, le dijo en forma brusca que si no sabía presidir dejase su sitio.

Con esto se levantó la sesión.

—En la parroquia de Castro Rey, Ayuntamiento de Paradelá, y en una era donde se hallaban majando pan dos labradores, ocurrió una colisión entre ellos.

La riña dió por resultado la muerte de uno de los contendientes, producida por el golpe que con un martillo recibió en la cabeza.

El juzgado de Sarriá instruye las oportunas diligencias.

Torpederos rusos. - Fuga. - Banquete.
Cartagena 7.—Han entrado en este puerto los torpederos rusos números 119 y 120, empezando a repostarse de carbón.

Dentro de tres días saldrán con rumbo a Cádiz.

—En el vecino pueblo de Portman se ha jugado del domicilio conyugal una agraciada joven, en unión de un sujeto, natural de Callosa del Segura, acompañados de cierta cantidad en metálico.

—El profesorado de Cartagena y la Unión ha ofrecido hoy un banquete en Miramar de San Bernardo a D. Gonzalo Faus, decano de los profesores de Alcoy, con motivo de sus bodas de oro con el magisterio.

Incendio en Aranjuez
Aranjuez 7.—En la madrugada de hoy se ha declarado un incendio de importancia en este Real Sitio.

El siniestro comenzó en las casas de la plaza de Abastos números 29 y 31, no tardando en propagarse a la 24 de la calle del Toro.

A pesar de los pronto auxilios de las autoridades, el vecindario, las fuerzas de la Guardia civil y del regimiento de lanceros del Príncipe y las bombas del Real Patrimonio y de la estación, no ha podido evitarse que los citados edificios sufran gravísimos deterioros.

Por suerte, no han ocurrido desgracias personales, poniéndose a salvo varios niños, ancianos y enfermos que vivían en aquellas casas, en las que es muy numeroso el vecindario.

Casi todo el ajuar ha podido también salvarse de las llamas.

El incendio quedó completamente sofocado antes de las nueve de la mañana.

Hasta el presente se ignoran las causas del siniestro.

Algunas de las casas incendiadas estaban aseguradas.

Muerto de una puñalada
Castellón 7.—En una taberna de Cinco Torres ha ocurrido un sangriento suceso.

A consecuencia de una pendencia suscitada entre dos jóvenes llamados Bernardino Peris y Francisco Gisbert, el primero de ellos sacó un cuchillo con el que se disponía a herir a su contrincante.

El tabernero, que presenciaba la escena, trató de interponerse, con tan mala suerte, que recibió una puñalada en la ingle izquierda.

El cuchillo le seccionó el femoral, produciéndole la muerte instantánea.

La víctima se llamaba Tomás Bayarri.

El agresor, que es guardia municipal, fué detenido en el acto.

D. Guillermo Sundheim
Huelva 7.—Ha muerto D. Guillermo Sundheim.

Su fallecimiento ha conmovido hondamente a toda Huelva, y una gran manifestación de duelo ha acompañado el cadáver hasta la sepultura.

Los comercios cerraron sus puertas.

En los talleres y en las oficinas de Río Tinto, en Huelva y en las del ferrocarril a Zafra se suspendieron los trabajos.

Exministros liberales
Pontevedra 7.—Los exministros liberales Sres. Puiguerri y Montilla pasaron el día de ayer en Lourizán con el Sr. Montoro Ríos, regresando por la noche a Mondariz.

Sentencia
Badajoz 7.—Hoy ha llegado aprobada la sentencia del Consejo de Guerra en la causa seguida a varios obreros por los sucesos de Junio. Han sido condenados, por grupos, a un año, ocho meses, seis meses de prisión, y uno absuelto. Se les abona el tiempo que llevan presos.

Huelgas
Castellón 7.—Siguen en huelga los obreros del portland, por no accederse a admitir a los que fueron despedidos por el fabricante Jaime Blanch.

En Burriana se han declarado en huelga

los carpinteros, por no querer los patronos concederles la jornada de ocho horas.

Más perros que muerden

Continúan los perros siendo los amos de Madrid y mordiendo a quien les viene en gana.

Las víctimas de ayer, fueron:

En la calle de Trafalgar, la niña de diez años Casilda Rodríguez.

En el camino de la Dehesa de la Villa, el niño de cuatro años Angel Moreno Arcoima.

Y en el ministerio de la Guerra, Miguel Fernández y Francisco Díaz, de treinta y cuatro y treinta y cinco años de edad.

Los heridos fueron auxiliados en las respectivas Casas de Socorro.

El folleto del Sr. Sánchez de Toca

Se ha publicado la anunciada obra del señor Sánchez de Toca respecto al problema naval de España.

Días pasados dimos cuenta de las principales cuestiones que en esta obra trata el ilustre exministro de Marina. También es conocida la opinión de El Correo respecto a la cuestión de la construcción de la esquadra que en este libro se plantea. Diferentes veces hemos expuesto la necesidad de que España esté dotada de todos los elementos de defensa proporcional a su situación y a su importancia; pero también creemos que no es este el momento oportuno para abordar por entero este problema, con todos los gastos y sacrificios que implicaría para el país.

De todos modos, y dejando a salvo nuestra opinión, justo es consignar que la nueva obra del Sr. Sánchez de Toca, revela un concienzudo estudio de las cuestiones de Marina.

La fiesta nacional

Grave conflicto. - Cuando el diablo no tiene que hacer...

Según leemos en *El Liberal*, se ha suscitado un grave conflicto entre el gobernador civil y el Municipio de Palma, por quién habrá de presidir las corridas de toros próximas.

El gobernador dispuso incontinentemente que las presidiese el secretario del Gobierno; visto lo cual, el alcalde, considerando ultrajada sin duda las prerrogativas del Ayuntamiento, ha convocado a éste en sesión extraordinaria (nada menos) para protestar enérgicamente de la conducta del gobernador.

Comprendemos que todo esto se hiciera, no por presidir la corrida, sino precisamente por lo contrario.

La Fundación Amboage
Ferrol 7.—Ayer se reunieron los representantes de las siete colectividades que forman el Centro Obrero.

En el acto, que estuvo concienzudísimo, se acordó reclamar de la Junta de la Fundación Amboage su inclusión en el reparto de los 42 000 duros que sobraron de la redención de mozos.

Con el interés que produce el capital de 30 millones de reales que tiene la Fundación, puede atenderse—dicen las Sociedades obreras—a ejercitar la caridad con los compañeros enfermos, cosa que está dentro de los estatutos de la Fundación, y a virtud de lo cual se socorran los establecimientos benéficos.

Choque de trenes
Diecinueve muertos y 30 heridos
Nueva York 7.—En la línea férrea de Gran Trunk, Estado de Michigan, la segunda sección de un tren que transportaba al personal del circo Wallace, chocó con la primera sección, resultando 19 muertos y 30 heridos.—*Fabra.*

El asunto Lebaudy
Acercos de la expedición Lebaudy, dice Lebaudy que no hay ninguna complicación internacional que temer. Lo único importante es repatriar a los cinco franceses prisioneros en la costa africana. Los ministros de Negocios Extranjeros y de Marina, puestos de acuerdo, trabajan para llegar brevemente a ese resultado. Si la tribu exige un rescate, Lebaudy, autor de la aventura, asegurará su pago, y se pedirá al Sultán de Marruecos que active la entrega de los prisioneros del caud, jefe de la tribu, enviándose un barco para recogerlos.

En cuanto a Lebaudy, si ha faltado a los reglamentos internacionales, sufrirá la represión correspondiente, y el ministerio de Marina hará una *enquête* para averiguar si el yate *Frasquita* cumplió con las disposiciones marítimas en los puertos, comisarias locales, etcétera.

Los mitines de anoche
Hubo tres. El primero fué de propaganda republicana, y se verificó en la calle de Doña Urraca (Puente de Segovia), al que asistió escasa concurrencia.

Hablaron el Sr. Lerroux y otros.

En la calle del Horne de la Mata se verificó otro de obreros, con objeto de pedir la libertad de los compañeros presos por cuestiones sociales.

En el Centro de las Sociedades Obreras, calle de Relatores, se reunieron los obreros marmolistas.

El mitin tuvo que ser suspendido por el delegado del gobernador para evitar que llegaran a las manos los concurrentes, por querer unos separarse de la Asociación General de Obreros y protestar ruidosamente otros de lo que se les proponía.

Los coros Clavé
Salida de Oviedo
Oviedo 6.—Se ha verificado un banquete en honor de los coros Clavé, en el paseo de D. Alfonso, del parque de San Francisco.

En el centro del kiosko de la música se veían enlazadas las banderas española, de Barcelona y de Asturias.

Asistieron comisiones populares, encontrándose entre los concurrentes el alcalde.

Terminada la comida, los coristas desfilaron por la calle de Uría, llevando 18 estandartes y seguidos de numeroso gentío se dirigieron a la estación.

La despedida fué mucho más cariñosa que el recibimiento.

Al partir el tren dieron muchos vivas a España, Cataluña y Asturias.

Los coristas saludaban con sus barretinas hasta que el tren se perdió de vista.

En Gijón
Gijón 6.—Acaban de llegar los coros Clavé. En la estación les esperaban una comisión del Ayuntamiento, autoridades, comisiones de los círculos de recreo, políticos y obreros y la prensa con estandartes. In-

mensa muchedumbre llenaba los andenes y la plaza de la estación, predominando el elemento obrero.

Al aparecer el tren resonó atronador un viva a Cataluña, que fué contestado por los coristas con vivas a España y a Gijón.

La comitiva se organizó formándola los Coros Clavé, la banda del Asilo Naval de Barcelona, el Orfeón Zargozano, la Asociación Musical Obrera de Gijón, la banda Municipal y las Asociaciones.

Las calles de la carrera están engalanadas con colgaduras, gallardetes y banderas.

La comitiva se dirigió al Ayuntamiento, donde fué recibida en el salón de actos por el alcalde.

Los Coros, seguidos de más de 1.500 obreros, fueron a depositar los estandartes en los Centros, Círculos y casas particulares. El estandarte de los Amigos tintoreros fué dedicado a la prensa, quedando hoy en la redacción de *El Comercio*, como decano, mañana quedará en la de *El Noroeste* y pasado mañana en la de *El Popular*.

Se ha suspendido el trabajo en todos los talleres.

La torre de San Esteban

Reconocimiento
Segovia 7.—En el correo del medio día ha llegado el arquitecto director de las obras de restauración de la torre de San Esteban, Sr. Repullés.

En unión de los arquitectos provinciales ha reconocido el ruinoso monumento, conviniendo en principio en la necesidad de proceder a la inmediata demolición, si se quiere evitar un día de luto a Segovia.

Parece, sin embargo, que su opinión particular es que podría restaurarse la torre desmontando alguno de sus cuerpos.

Hoy mismo regresará el Sr. Repullés a Madrid para informar al ministro.

Imprenta asaltada
Detenciones
Valencia 7.—Como coautores del atropello han sido capturados Luis Ballester Gines y Adolfo Guillén.

El operario del establecimiento asaltado, Rafael Fayos, ha dicho que el grupo era capitaneado por el director del semanario *La Barraca*, D. Félix Azati, quien se ha presentado al Juzgado espontáneamente.

Después de prestar declaración ha ingresado en la Cárcel Modelo.

Incendio en una fábrica
Fin del incendio
Barcelona 7.—El incendio de la fábrica de Sedó, en Eparreguera, ha durado veinte horas. Se fundieron las cañerías de extinción que había en la fábrica, y esto dificultó mucho los trabajos.

El obrero Jerónimo Oller Suñó, que huyó de las llamas, cayó, por hundirse la claraboya, muriendo en el acto.

Otro obrero, José Tendas, sufrió extensas quemaduras.

Otros se han quemado las manos.

Veinte obreros de los que se hallaban trabajando al iniciarse el incendio se descolgaron por una cuerda del ascensor.

Se han quemado 80 máquinas.

Sólo queda la armazón del edificio. La parte alta, que era de hierro, se ha retorcido, quedando inservible.

Quedan 2.000 obreros sin trabajo a consecuencia del incendio.

La fábrica estaba asegurada en siete Compañías.

JARDINES DEL BUEN RETIRO
Beneficio de Gravina
Con una entrada excelente verificóse anoche el beneficio del notable actor cómico Cesare Gravina.

Formaban el programa dos actos de *La Straticy*; una bufonada, *Gravina niño de un año*, y la parodia del cuarto acto de *El Trovador*.

El beneficio hizo pasar un buen rato a los concurrentes con su inagotable *vis cómica*.

En la parodia de *El Trovador* fué secundado admirablemente por la Calligaris, Damesi y Piracini, bosquejando entre todos una caricatura verdaderamente deliciosa.

Excusado es decir que los aplausos fueron tantos como merecía la labor de los artistas.—*S.*

Comunicaciones extrarrápidas
De Berlín a Turin en veintiséis años (ida y vuelta).
La Administración de Correos y Telégrafos del Imperio alemán posee un museo donde conserva religiosamente todas las curiosidades postales.

Acaba de colocar en él una sencilla tarjeta postal, cuya historia es maravillosa. Una de las casas editoriales de Berlín la expidió el 7 de Junio de 1877 a uno de sus clientes residente en Turin. Esa tarjeta fué devuelta el 7 de Julio último a Berlín con la siguiente nota: *Destinatario desconocido. Ha empleado, por consiguiente, veintiséis años y un mes exactamente para hacer el viaje de ida y vuelta de Berlín a Turin.*

El expedidor de la tarjeta murió hace veinticuatro años; el destinatario hace diez.

La Administración de Correos ha abierto una información para averiguar qué aventuras ha corrido la tarjeta durante ese tiempo. Es de suponer que cuando esa información termine, todo el mundo habrá muerto.

Si el caso se repite con alguna frecuencia, ¡cuálquiera escribe una postal urgente en el imperio alemán!

UNA HUELGA
El director de «La Barraca» detenido.
Telegrafía el gobernador de Valencia que sigue igual la huelga de molineros de Paterna, y que para tratar de solucionar se reunirán hoy patronos y obreros.

Ha sido detenido y entregado a la autoridad el director del periódico republicano *La Barraca*, que capitaneaba el grupo que destruyó la imprenta de *El Rayo*.

Denuncia contra un periódico
Barcelona 7 (9 49 n.)—Por ataques al ejército y a la disciplina, ha sido denunciado el periódico *El Productor*.

El anarquista Ramón Omedes ha sido puesto a disposición de la autoridad militar.

Detenciones
Barcelona 8 (2 40 t.)
La policía ha detenido a varios carreteros, unos por repartir convocatorias para un

Noticias teatrales

Lírico
Mañana domingo se celebrarán en este teatro dos grandes funciones, poniéndose en escena en la de la tarde las aplaudidas zarzuelas *El santo de la Isidra*, *Venus-Salón* y *El famoso Colirón*, en las que toma parte toda la compañía, y en la de la noche *Venus-Salón*, *El santo de la Isidra*, *El famoso Colirón* y *Venus-Salón*.

Continúan contándose por llenos las representaciones de *El famoso Colirón*, siendo cada vez más celebradas las seguidillas que con tanta gracia canta fray Domingo—señor Riquelme—y donde el público aplaude calorosamente lo intencionado de los *couplets*.

También proporciona a diario grandes entradas *Venus-Salón*, con los nuevos atractivos que en la misma ofrece el aplaudido actor Pepe Riquelme.

En ensayo *La visión de fray Martín*, cuyo estreno se efectuará el jueves de la próxima semana.

El lunes *reprisse* de *La Virgen de la Luz*.

LA GACETA
La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra
Real orden circular disponiendo que los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1901, redimidos a metálico, pueden promover los expedientes de devolución de las cantidades que entregaron con tal objeto.

Gobernación
Real decreto jubilando, a su instancia, a D. Guillermo Laá y Rute, oficial mayor del ministerio de la Gobernación, cesante.

—Real orden confirmando la suspensión de varios concejales del Ayuntamiento de Pamplona.

—Otra disponiendo sean admitidos varios opositores a ingreso en el cuerpo de Opositores, excluidos del sorteo por no concurrir a reconocimiento facultativo.

—Otra desestimando un recurso interpuesto por varios alumnos practicantes del hospital Provincial contra un acuerdo del gobernador de Valladolid.

Instrucción pública
Real orden aclarando las dudas suscitadas en la interpretación del párrafo 3.º, artículo 10 del reglamento de exámenes y grados de 10 de Mayo de 1901.

—Otra aprobando los cuestionarios, que a continuación se insertan, para las oposiciones de auxiliares de la facultad de Derecho y de Ciencias sociales.

Agricultura
Real orden dando instrucciones para facilitar los trabajos de la Junta encargada de una inspección extraordinaria de las líneas férreas.

—Otra creando una comisión central de trabajos hidráulicos.

—Otras resolviendo expedientes de condonación de multas a las Compañías de los ferrocarriles Andaluces y de Bobadilla a Algeciras.

Vapores correos
Colombo 7.—Ha zarpedado este puerto para Singapur el vapor *Isla de Luzón*, de la Compañía Trasatlántica.

NOTICIAS

EDICION DE LA NOCHE

Ley sobre los automóviles en Inglaterra
Londres 8.—La sesión de la noche última de la Cámara de los Comunes ha durado quince horas.

Continuó en ella la discusión en tercera lectura de la ley sobre el automovilismo.

Los adversarios de dicha ley, descontentos por haberse aceptado una enmienda fijando en 20 millas inglesas por hora (unos 38 kilómetros) la velocidad máxima de los automóviles, hicieron verdadera obstrucción al proyecto.

La sesión terminó a las tres de la madrugada.—*Fabra.*

La ley agraria para Irlanda
Londres 8.—La Cámara de los Lores, después de amplia información ante la comisión y de una discusión de dos días, aprobó anoche la ley agraria de Irlanda.

Los lores irlandeses desistieron de pedir votación de las enmiendas que el gobierno no había aceptado.—*Fabra.*

Grave situación en Macedonia
Combate importante
Paris 8.—Dice un despacho de Salónica, recibido de madrugada en esta capital, que ha habido un combate el día 6 cerca de Sorovitch entre cuatro batallones turcos y 1.700 búlgaros.

Los primeros obtuvieron la victoria, derrotando completamente a sus enemigos.—*Fabra.*

La cuestión obrera en Rusia
Kieff 8.—Ayer se reprodujeron los desórdenes.

Los huelguistas, después de cometer muchas tropelías tuvieron un encuentro con los cosacos, a los que apedrearón.

Estos, entonces, dispararon sobre los revoltosos hiriendo a varios.—*Fabra.*

UNA HUELGA
El director de «La Barraca» detenido.
Telegrafía el gobernador de Valencia que sigue igual la huelga de molineros de Paterna, y que para tratar de solucionar se reunirán hoy patronos y obreros.

Ha sido detenido y entregado a la autoridad el director del periódico republicano *La Barraca*, que capitaneaba el grupo que destruyó la imprenta de *El Rayo*.

Denuncia contra un periódico
Barcelona 7 (9 49 n.)—Por ataques al ejército y a la disciplina, ha sido denunciado el periódico *El Productor*.

El anarquista Ramón Omedes ha sido puesto a disposición de la autoridad militar.

Detenciones
Barcelona 8 (2 40 t.)
La policía ha detenido a varios carreteros, unos por repartir convocatorias para un

Nueva York 7.—Ha salido de este puerto para Cádiz el vapor de la Compañía Trasatlántica *Montserrat*.

Otra visita de inspección
El delegado de Hacienda de Segovia, don Clemente Ibarra, se halla girando visitas, comisionado por el ministro de Hacienda, en las oficinas del ramo en Albacete.

Victima de un crimen
En el hospital Provincial falleció ayer Bernabe Iglesias Romero a consecuencia de las heridas que hace algunos días le causó su marido en la calle de San Cayetano.

La Plaza de Toros de Madrid
La comisión provincial, cumpliendo un acuerdo de la Diputación, en vista de que el arrendatario de la Plaza de Toros de Madrid no consignaba la fianza de 165.000 pesetas para responder de la prórroga del contrato, ha dejado sin efecto dicha prórroga.

En su consecuencia, antes de finalizar el presente año se sacará a subasta el arrendamiento del circo taurino de esta corte.

La cúpula de Montserrat
El marqués de Lema ha ordenado que un arquitecto municipal reconozca la cúpula de la iglesia de Montserrat, y proponga las medidas que considere procedentes para evitar posibles desgracias si del reconocimiento resultase que dicha cúpula ofrece peligro de ruina inminente.

Entusiasta del ejército
Al pasar anteayer por Palacio el regimiento de Saboya, acorcióse a uno de los oficiales un señor, obstinándose en entregarle a aquél un billete de 25 pesetas, que el descomulgado dedicaba a obsequiar a la tropa.

El billete fué entregado anoche por el teniente coronel de las indicadas fuerzas militares al gobernador civil, con objeto de que dicha cantidad sea empleada en alguna obra de caridad.

Practicantes de hospitales
Por real orden del ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que las Diputaciones provinciales en las localidades donde exista Facultad de Colegio de Medicina, están obligadas a nombrar los practicantes de sus hospitales en alumnos de las mismas que tengan aprobados los estudios del segundo curso.

En honor del pintor Zuloaga
El número de *Le Figaro Illustré*, de París, correspondiente al mes de Agosto, que se publicó ayer, está dedicado por completo al pintor español Ignacio Zuloaga.

Reproduce en grabado 27 cuadros de nuestro compatriota, y publica además un retrato y un artículo biográfico-crítico en que se elogia su obra, firmado por Arsene Alexandre.

Todos los cuadros, admirablemente reproducidos, son de tipos y costumbres españoles.

Una denuncia
Dice anoche el *Diario Universal*:
«Por diferentes conductos dignos de crédito ha llegado hasta nosotros la noticia de que en varios pueblos de la provincia de Málaga se han hecho depósitos de 2 y 3.000 pesetas, a cambio de nombramientos de alcalde ofrecidos por un escribano de dicha provincia que alardea de grande influencia con los personajes locales de la política conservadora y con el gobernador de Málaga.»

NOTICIAS

EDICION DE LA NOCHE

Ley sobre los automóviles en Inglaterra
Londres 8.—La sesión de la noche última de la Cámara de los Comunes ha durado quince horas.

Continuó en ella la discusión en tercera lectura de la ley sobre el automovilismo.

Los adversarios de dicha ley, descontentos por haberse aceptado una enmienda fijando en 20 millas inglesas por hora (unos 38 kilómetros) la velocidad máxima de los automóviles, hicieron verdadera obstrucción al proyecto.

La sesión terminó a las tres de la madrugada.—*Fabra.*

La ley agraria para Irlanda
Londres 8.—La Cámara de los Lores, después de amplia información ante la comisión y de una discusión de dos días, aprobó anoche la ley agraria de Irlanda.

Los lores irlandeses desistieron de pedir votación de las enmiendas que el gobierno no había aceptado.—*Fabra.*

Grave situación en Macedonia
Combate importante
Paris 8.—Dice un despacho de Salónica, recibido de madrugada en esta capital, que ha habido un combate el día 6 cerca de Sorovitch entre cuatro batallones turcos y 1.700 búlgaros.

Los primeros obtuvieron la victoria, derrotando completamente a sus enemigos.—*Fabra.*

La cuestión obrera en Rusia
Kieff 8.—Ayer se reprodujeron los desórdenes.

Los huelguistas, después de cometer muchas tropelías tuvieron un encuentro con los cosacos, a los que apedrearón.

Estos, entonces, dispararon sobre los revoltosos hiriendo a varios.—*Fabra.*

UNA HUELGA
El director de «La Barraca» detenido.
Telegrafía el gobernador de Valencia que sigue igual la huelga de molineros de Paterna, y que para tratar de solucionar se reunirán hoy patronos y obreros.

Ha sido detenido y entregado a la autoridad el director del periódico republicano *La Barraca*, que capitaneaba el grupo que destruyó la imprenta de *El Rayo*.

Denuncia contra un periódico
Barcelona 7 (9 49 n.)—Por ataques al ejército y a la disciplina, ha sido denunciado el periódico *El Productor*.

El anarquista Ramón Omedes ha sido puesto a disposición de la autoridad militar.

Detenciones
Barcelona 8 (2 40 t.)
La policía ha detenido a varios carreteros, unos por repartir convocatorias para un

AGRESION
á un jefe de telegrafos
Ferrol 8 (8 12 m.)
El celador de telegrafos Santiago Bermúdez acometió esta mañana a puñaladas al jefe de esta estación telegráfica D. Faustino Salanova, hirándole gravemente.

Se cree que el agresor obró en un momento de perturbación mental.

El herido disfruta aquí de generales simpatías.

Se ha encargado del servicio, por no haber más personal, el oficial Sr. Millano.—*Mencheta.*

DE SAN SEBASTIAN
San Sebastián 8 (1 40 tarde).—La Familia Real y el ministro de Estado han almorzado a bordo del yate del príncipe de Mónaco.

En este momento regresa el Rey a Miramar, donde firmará los decretos llegados en el correo de hoy.—*Fabra.*

NOTICIAS

EDICION DE LA NOCHE

Ley sobre los automóviles en Inglaterra
Londres 8.—La sesión de la noche última de la Cámara de los Comunes ha durado quince horas.

Continuó en ella la discusión en tercera lectura de la ley sobre el automovilismo.

Los adversarios de dicha ley, descontentos por haberse aceptado una enmienda fijando en 20 millas inglesas por hora (unos 38 kilómetros) la velocidad máxima de los automóviles, hicieron verdadera obstrucción al proyecto.

La sesión terminó a las tres de la madrugada.—*Fabra.*

La ley agraria para Irlanda
Londres 8.—La Cámara de los Lores, después de amplia información ante la comisión y de una discusión de dos días, aprobó anoche la ley agraria de Irlanda.

Los lores irlandeses desistieron de pedir votación de las enmiendas que el gobierno no había aceptado.—*Fabra.*

Grave situación en Macedonia
Combate importante
Paris 8.—Dice un despacho de Salónica, recibido de madrugada en esta capital, que ha habido un combate el día 6 cerca de Sorovitch entre cuatro batallones turcos y 1.700 búlgaros.

Los primeros obtuvieron la victoria, derrotando completamente a sus enemigos.—*Fabra.*

La cuestión obrera en Rusia
Kieff 8.—Ayer se reprodujeron los desórdenes.

Los huelguistas, después de cometer muchas tropelías tuvieron un encuentro con los cosacos, a los que apedrearón.

Estos, entonces, dispararon sobre los revoltosos hiriendo a varios.—*Fabra.*

UNA HUELGA
El director de «La Barraca» detenido.
Telegrafía el gobernador de Valencia que sigue igual la huelga de molineros de Paterna, y que para tratar de solucionar se reunirán hoy patronos y obreros.

Ha sido detenido y entregado a la autoridad el director del periódico republicano *La Barraca*, que capitaneaba el grupo que destruyó la imprenta de *El Rayo*.

Denuncia contra un periódico
Barcelona 7 (9 49 n.)—Por ataques al ejército y a la disciplina, ha sido denunciado el periódico *El Productor*.

El anarquista Ramón Omedes ha sido puesto a disposición de la autoridad militar.

Detenciones
Barcelona 8 (2 40 t.)
La policía ha detenido a varios carreteros, unos por repartir convocatorias para un

EL CRÍMEN DE HOY

Una mujer gravemente herida

Sigue la racha de crímenes. Esta mañana, á las diez y media, se ha desarrollado en los jardines de la calle de Segovia una sangrienta escena. Una mujer de vida airada, llamada Isabel Andrade y González, de veintiséis años, casada, ha sido gravemente herida de dos puñaladas en el costado izquierdo por su amante, Carlos Pascual, de treinta años, soltero.

Antecedentes

Hace bastante tiempo, una noche Carlos conoció á la que luego fué su amante, en la Cuesta de la Vega; trabaron amistad tan estrecha, que al poco tiempo convinieron en hacer vida marital.

Los disgustos se sucedieron sin tregua, y para coronar la felicidad que les rodeaba, Carlos tuvo necesidad de ir al hospital, donde sufrió una operación quirúrgica, á consecuencia de padecer una grave enfermedad contagiosa.

Al abandonar el hospital Carlos, y aún convaleciente, su cariñosa amante le preparó una emboscada, ayudada por cuatro amigos, propinándole al infeliz Carlos una monumental paliza, sobreviniéndole por efecto de ésta unas calenturas que degeneraron en tífus, yendo á dar con sus huesos al Cerro del Pimiento, al hospital de tíficos. Estando Carlos en el hospital recibió una carta de su amante en la que le decía que tenía deseos de que saliese para darle otra paliza.

Hay que tener en cuenta que estos datos proceden del agresor, cuyo género de vida le hace muy poco recomendable.

El hecho

Ayer salió del hospital Carlos, y con 20 céntimos que recogió pidiendo limosna, compró hoy en el Rastro una daga sin puño, y con intención de ver á su antigua amante, se encaminó á la calle de Segovia. En el sitio que dejamos indicado halló á Isabel, y sin mediar palabras, Carlos se arrojó sobre su amante, infrinándole dos puñaladas en el costado izquierdo.

La herida fué transportada á la Casa de Socorro por los guardias, donde fué asistida, ingresando luego en el hospital Provincial en grave estado.

El agresor fué detenido y conducido al juzgado, desde donde después de prestar declaración, ingresó en la cárcel.

Detalles

El agresor ha sido procesado dos veces y sufrido condena por hurto y estafas; además, la autoridad gubernativa le ha impuesto repetidas quinenas.

Se había escapado del Cerro del Pimiento sin ser dado de alta.

La herida, Isabel Andrade, ha prestado esta tarde declaración, manifestando que desde hace un año venía sosteniendo relaciones íntimas con el Carlos; que ella varias veces ha querido separarse de él, pero que no se atrevió nunca por sus amenazas. El agresor también ha declarado relatando los hechos en la forma que queda dicho, y diciendo que Isabel le daba celos con algunos amigos, y que hoy mismo pensaba haberse marchado á Algeciras, para pasar á Africa.

SUCESOS

Incendio

En una fábrica de gorras situada en la calle de Raimundo Lulio se inició hoy un incendio, siendo sofocado á poco de iniciarse.

Robo

Aprovechando la ausencia de la portera de la casa núm. 12 de la calle de Magallanes, penetraron ladrones, llevándose 300 pesetas producto de los alquileres cobrados ayer.

Suicidio

En un corralón de la calle del Conde Du-

que se ha suicidado esta tarde Francisco Llorente, disparándose dos tiros de pistola en la sien derecha y quedando muerto en el acto.

Escándalo

A la delegación del distrito de la Audiencia fué llevada esta mañana un guardia municipal, que por encontrarse beodo armó un escándalo en una taberna de la calle de Moñón de Paredes:

Agitación en San Fernando

Dimisión del Ayuntamiento
Según vemos en los periódicos de Cádiz, ha producido mucho disgusto en aquella región el acuerdo del Consejo de ministros de negar los créditos de Marina.

El Ayuntamiento de San Fernando celebró sesión extraordinaria, acordando dimitir en masa y dirigir el siguiente telegrama:

«Alcalde é mayordomo mayor Palacio: Consejo ministros acordó negar créditos sosteniendo obreros arsenal Carraca, á pesar recomendación de S. M. el Rey, informe favorable Intervención Hacienda, Consejo Estado pleno y ministros Hacienda y Marina.

Jefe Gobierno, por su intransigencia principios económicos, producirá males sin cuento á este pueblo, ocasionando conflicto orden público.

Ayuntamiento dimitió con su presidente. Ruegole se sirva expresarlo S. M.—Manuel Lobo.»

También envió el alcalde telegramas al ministro de la Gobernación y al gobernador civil comunicándole la dimisión del Ayuntamiento.

Después de la sesión se hizo un arqueo extraordinario, levantando acta el contador, el cual manifestó que, habiendo dimitido el Municipio, no podía haber pagos ni ingresos.

De los fondos del Municipio se repartieron 910 pesetas á otros tantos obreros de la maestranza.

Estos permanecieron formando grupos en la calle Real hasta después de anochecido. Las noticias recibidas hoy de Cádiz dicen que en San Fernando ha aumentado la agitación.

Se ha reunido la junta de defensa para tomar acuerdos.

Los sucesos de Alcalá del Valle

Cuarenta y siete detenidos

Telegrafían de Cádiz que el número de detenidos con motivo de los sucesos de Alcalá del Valle se eleva á 47, los cuales están sometidos á la autoridad militar.

Entre ellos ha debido haber choques, pues algunos de los presos presentan heridas de perdigones.

La duquesa de Denia

He aquí el parte de hoy:

«La señora duquesa de Denia ha pasado la noche bastante mal, habiéndose agravado bastante á las once de la misma; á las tres de la madrugada recobró alguna fuerza, desapareciendo el peligro de muerte por el momento. Su estado general sigue siendo gravísimo.»

Muy sinceramente deseamos el alivio de la ilustre dama.

El Sr. Maura

Dice La Epoca que el Sr. Maura se propone ir á Bélgica, donde se educan dos hijos suyos, dentro de este mes, á fines del cual regresará á Madrid.

Pidiendo aumento de jornal
Valladolid 7 (930 n.)—Mañana por la tarde se celebrará una reunión por los obreros de vías y obras del ferrocarril del Norte, para dar lectura de una exposición al director de la Compañía solicitando el aumento de cinco céntimos por hora en los jornales.

El correo de Bilbao

Enterado el ministro de Agricultura del

retraso con que llega á Bilbao con bastante frecuencia el tren correo, causando esto perjuicios á aquel comercio, ha dado las órdenes oportunas para que tal irregularidad sea corregida.

Vapor correo

Venezuela S.—Procedente de la Habana ha llegado á este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica Ciudad de Cádiz.

Escuadra yanqui

Lisboa S.—La escuadra americana ha zarpado á las once y cincuenta para Villefranco.

Pasará el verano en el Mediterráneo.

Convenio comercial

París S.—Ha quedado firmado un convenio comercial provisional entre Austria é Italia.

Huelga terminada

París S.—Un despacho de Lorient dice que puede considerarse como terminada la huelga de Hennebont, por haber aceptado la Compañía el aumento de jornales reclamado por los huelguistas.

Balance del día

El Sr. Villaverde ha confirmado hoy, al recibir á los periodistas, que estaba acordado el ascenso á teniente general del Sr. Villar, y á general de brigada el coronel Sr. Chacón. La vacante de general de división se proveerá en el de brigada Sr. Pérez Clemente y se nombra gobernador militar de Madrid al señor Echagüe.

Los correspondientes decretos han sido firmados hoy por el Rey.

Negó el jefe del Gobierno que se encuentre disgustado, por cuestiones relacionadas con el presupuesto, el ministro de la Guerra.

El Sr. Cobián se propone marchar á Cádiz en la segunda quincena del corriente mes, para comenzar por el de la Carraca la visita que tiene anunciada á los arsenales.

Después de su estancia en el arsenal de la Carraca regresará á Madrid para emprender á los pocos días un nuevo viaje, con objeto de inspeccionar las maestranzas de Cartagena y Ferrol.

Además del general Cervera, acompañarán al ministro de Marina en estos viajes un alto funcionario del cuerpo de Ingenieros de la Armada y otro de Contabilidad.

Hoy se ha recibido en el ministerio de Hacienda el nuevo expediente instruido por Marina para evitar la suspensión de trabajos en el arsenal de la Carraca.

Después de estudiado por el ministro pasará el expediente á informe de la Intervención Central y del Consejo de Estado, los cuales seguramente se emitirán en breve, para que aquél pueda ser examinado y resuelto en el Consejo de ministros del miércoles próximo.

El ministro de la Gobernación ha recibido telegramas de San Fernando, en los que se dice que los ánimos entre los obreros se hallan bastante excitados por haberse negado los créditos para el arsenal de la Carraca. A pesar de esto, cree

el Sr. García Aliz que no surgirá conflicto alguno, pues en virtud del expediente nuevamente incoado, podrán tener trabajo hasta Octubre unos 700 operarios.

El Ayuntamiento de San Fernando ha dimitido, pero el ministro ha telegrafado al gobernador de Cádiz para que las dimisiones no sean admitidas.

Los ministros de la Guerra y de Marina han conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo, en el despacho oficial de éste.

El nuevo expediente promovido para procurar solución al conflicto de la Carraca, no es sobre concesión de créditos, sino que lo que en él se propone es una reorganización de servicios en el ministerio de Marina, por virtud de la cual resultará un sobrante de un millón de pesetas, próximamente, que podrá aplicarse á trabajos del arsenal.

El expediente ha pasado esta tarde á informe de la Intervención general.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 8 DE AGOSTO 1903
COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

	Día 7	Día 8	Diferen.*
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	77 85	77 70	- 0 15
E 25.000.....	77 85	77 70	- 0 15
D 12.500.....	77 85	77 70	- 0 15
C 5.000.....	77 90	77 70	- 0 20
B 2.500.....	77 90	77 70	- 0 20
A 500.....	77 90	77 75	- 0 15
G y H 100 y 200...	77 70	77 70	
En diferentes series	77 90	77 75	- 0 15
Fia mes.....	78 05	77 85	- 0 20
Fia próximo.....			
5 0/0 amortizab.			
Serie F de 50.000 p.	98 00		
E 25.000.....	98 00		
D 12.500.....	98 00		
C 5.000.....	98 30	98 00	- 0 30
B 2.500.....	98 30	98 10	- 0 20
A 500.....	98 35	98 05	- 0 30
En diferentes series.	98 35	98 10	- 0 25
Fia mes.....			
Fia próximo.....			
Ayuntamiento			
Ob. Municipales de 250 pts. 6 0/0 interés			
Id. por resultas 4 0/0 de 500 pts. á 47.200.	73 50	73 25	- 0 25
Id. para pago expropiación, 5 0/0, 500 pts.	84 00		
Bancos y Socied.			
Acciones B España.	471 50	470 50	- 1 00
Id. B. Hipotecario.	182 00		
Cédulas id. 5 0/0....			
Cédulas id. 4 0/0....	101 65		
Banco Castilla.....			
Banco Hisp.º Amer.			
Banco Español Créd.			
Ac. O.º de Tabacos....	433 50		
Soc. Elec. Chamberl.			
Elec. Mediodía.....			
Norte España. 1.º sér			
Pesetas nominales negociadas			
4 0/0 interior.—323.700.			
Id. fin mes.—325.000.			
5 0/0 amortizable.—346.500.			
Banco de España.—19.500.			
Compañía de Tabacos.—19.000.			
Cambios sobre el extranjero			
PARIS			
A la vista, 50.000 á 36/80.			
LONDRES			
No se han cotizado libras.			

Después de la Bolsa

Cierre.—A las 5.20.—4 por 100 interior, fin de mes, 77/80.—Barcelona, fin de mes, 77/77.—París, 4 por 100 exterior, 91/32.—Bolsa francesa, 0/00.

Bolsa de Barcelona

Barcelona S (16/35 tarde). Interior, 77/78.—5 0/0 Amortizable, 98/07.—Nortes, 59/15.—Alicantes, 95/20.—Orense, 38/50.—Colonial, 137/00.—Mercantil, 34/44.—Arnés.

De la «Agencia Fabra»

París S.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 91/35.—3 por 100 francés, 97/77.

Londres S.—Exterior español, 90/40.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 13, marca lo siguiente: A las ocho de la mañana, 24º sobre 0. A las doce de la tarde, 34º sobre 0. A las cuatro, 32º sobre 0. La máxima fué de 37º sobre 0. La mínima de 20º sobre 0. El barómetro marca 709.—Variable.

OHARADA

—Adios, querido Patricio, ¿qué es de tu tercera cuarta?
—He acompañado á mi esposa á las aguas de Villaharta.
—¿Y le han sentado primera?
—Nada más que regular.
—Pues yo á prima dos tres cuatro pleno mañana marchar.
—¿Qué tales son esas aguas?
—No te lo puedo decir, porque este es el primer año que el doctor me manda ir.
—Mira, el que está delicado, como á nosotros nos pasa, las grandes comodidades solo las tiene en su casa.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior TO PO GRÁ FI CA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Román, soldado; Secundino, Marcelino, Numidico, Julián y Marciano, mártires, y San Juan de Albornoz.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Lorenzo, donde por la mañana habrá misa solemne y por la tarde vísperas de su Titular con asistencia del cabildo de señores curas párrocos y económicos, y después reserva.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las Catalinas ó en el Olivar.

Funciones para mañana

TEATRO Y JARDÍN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—50 de abono.—Turco par.—Ninon de Lenclos.
A las 5.—20.000 leguas al rededor del globo.

Intermedios en el jardín por la banda del regimiento del Rey.
Entrada, una peseta.

LÍRICO.—A las 9.—Venus Salón.—A las 10.—El santo de la Isidra.—A las 11.—El famoso Colirón.—A las 12.—Venus Salón.
A las 5.—El santo de la Isidra.—Venus Salón.—El famoso Colirón.

RECREOS SALAMANCA.—Columpio mágico.—De 5 á 7 sesiones cinematográficas de primer orden.—De 7 á 8, vaticanas.—De 9 á 12, variadas.—La actual guerra de Marruecos y otras.

IMPRENTA DE EL CORREO

mó el caballero que se montó á caballo en el tabique divisorio—¿ó es que os burláis de mí?

—No sois el primero que se engaña—repuso Fortuna,—ni seréis el último por desgracia mía; á lo que parece soy un vivo retrato de ese duque que tiene trastornado el juicio á todas las bribonas de París, desde las princesas hasta las humildes, y hasta algunas mujeres honradas, si no miente la historia.

—¿Es posible!—murmuró el caballero;—¿qué peso me quitáis del corazón!

Deslizóse rápidamente hasta el ángulo formado por las dos ventanas, y al llegar allí introdujo la segunda pierna dentro de la celda, y ayudándose de las manos con una agilidad que le hubiera alcanzado reputación de funámbulo, suspendióse un momento en el aire y dejóse caer en la prisión de nuestro amigo Fortuna.

No había tenido éste tiempo de dar un grito de sorpresa, cuando ya el pequeño Borbón estaba frente á él y le plantaba ambas manos en los hombros.

—¡Pardiez! ¡Y es verdad!—repuso re- cobrando su alegría—pero he aquí un parecido milagroso, sólo que vos sois un poco más lleno de cara, más moreno y no tenéis esa mirada de mujer ni ese aire de bribón; porque vos, á la verdad, parecéis un hombre honrado.

—Tal es mi opinión, caballero—repuso con gravedad cómica Fortuna.

—No hay duda—prosiguió el caballero—vos, en caso de necesidad, tendríais un bigote como un gastador, mientras que ese miserable no tiene pelo de barba. ¡Por mi vida que me agradáis, y presento que hemos de ser un buen par de camaradas!

—No divagamos—interrumpió nuestro caballero.—La manera como habéis entrado en mi cuarto me interesa como todo lo que he visto en vos; pero si os habéis fijado en una palabra pronunciada por mí, mientras estábais todavía á

XXXVII

De la conversación que tuvieron el caballero Fortuna y el pequeño Borbón

El caballero de Courtenay no tenía gran estatura; pero su talle era tan admirablemente proporcionado, que Fortuna, gran conocedor en este género, le concedió desde luego una fuerza igual á su agilidad. Parecía ser de la misma edad que nuestro caballero, y su cabeza rubia y su bello rostro á primera vista presentaban travesura jovial, pero después de examinados más despacio, advertíase una firme voluntad inapresa en sus facciones pronunciadas y varoniles.

Su frente era despejada; su nariz aguilena levantaba á la menor impresión sus móviles alas; su boca delicada se entreabría con sonrisa encantadora, y sus ojos, en fin, eran serenos de ordinario como el azul del cielo, pero tornábanse amenazadores cuando sus cejas se contraían por la cólera.

Fortuna no respondió al pronto á las cordiales demostraciones de su compañero, y cuando habló por fin fué en estos términos:

—No debéis asombraros si os considero con tanta atención, porque estoy en mi derecho por nuestras posiciones respectivas.

—Eso será por haberme entrado en vuestro cuarto sin pedir permiso,—dijo Courtenay riendo.

—No divagamos—interrumpió nuestro caballero.—La manera como habéis entrado en mi cuarto me interesa como todo lo que he visto en vos; pero si os habéis fijado en una palabra pronunciada por mí, mientras estábais todavía á

—¡Ah!—dijo—Francia es decididamente la reina de las naciones; en Rema no me daban más que rancho.

—¿Sabéis escribir?

—Ya lo creo, casi de corrido.

—Entonces debéis escribir al Sr. Chizac el Rico, que se interesa por vos, según dicen, ó á cualquiera otro de vuestros amigos. Soy padre de familia y no puedo fiaros más de un día; si el buen Chizac os envía cincuenta doblones, comeréis hígado todos los días, beberéis vino y estaréis aquí como en el paraíso.

—¿Y si ese Chizac á quien apenas conozco, nada me envía?

—No tendréis hígado, ni pan blanco, ni dos botellas de vino, á menos que me firméis un papel que me dé derecho á vuestras ropas cuando ya no las necesitéis.

Fortuna le miró sorprendido.

—Parece que vuestra historia no es buena. El señor regente se va cansando de los desórdenes de la calle de Quincampoix, y los jueces están decididos á hacer un escarmiento.

Fortuna llenó su vaso y le apuró hasta el fin exclamando:

—Yo tenía una estrella; ¿pero en qué piensa? ¡Si me deja conducir hasta la horca, que el diablo la lleve! A vuestra salud, buen hombre.

Apuró su vaso y dijo:

—Decid mi vecino, á quien habéis llamado señor caballero, ¿está también en vísperas de ser ahorcado?

—¡El núm. 38? No por cierto; esa es historia de corte, un castillo hasta el fin de sus días y nada más.

—¿Y es joven?

—Joven.

—¿Guapo?

El carcelero miró á nuestro amigo atentamente y murmuró:

—Después del duque de Richelieu y de vos es el más guapo que he encontrado.

—¿Y le llamáis...?

—¡Pardiez! Su nombre puede decirse á amigos y enemigos. Le llaman el pequeño Borbón; pero su nombre es Pedro Courtenay, primo del rey en segundo ó tercer grado.

—¡Ah!—pensó Fortuna,—si se casa con él la señorita Alicia, será una buena alianza.

Arremetió con el almuerzo y maese Lombard se dirigió á la puerta.

—Escribid,—le dijo al salir—y si podéis, dos cartas mejor que una. Un mozo como vos no puede estar sin amigos en París ni contentarse con pan seco.

Salió, y durante un cuarto de hora las mandíbulas de Fortuna trabajaron bien.

—¡Por la mula del Papal—se dijo, sin embargo,—que el hombre debe estar bien enterado y presume que me ahorcarán.

Apuró otro vaso de vino, y cómo sus reflexiones no podían ser tristes por mucho tiempo, exclamó:

—Pero el caso es que yo soy inocente, tan inocente como el niño que acaba de nacer. Voy á escribir á Chizac. ¡Qué diablo de boca la de Chizac! ¡Qué mirada la suya! Cualquiera hubiera dicho

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sestao

- Limete al oco de calidad superior para Bessemer y Martín-Siemens.
 - Hierros pudolados y homogéneos en todas las formas comerciales.
 - Aceros Bessemer, Siemens-Martín y Troponas en las dimensiones usuales para el comercio y construcción.
 - Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.
 - Carriles Phoenix ó Breca para tranvías eléctricos.
 - Viguería para toda clase de construcciones.
 - Chapas gruesas y finas.
 - Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
 - Fundición de columnas, calderas para desplastación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.
 - Fabricación especial de hojalata.
 - Cubos y baños galvanizados.
 - Lotería para fábricas de conservas.
 - Movases de hojalata para diversas aplicaciones.
 - Impresión sobre hojalata en todos colores.
- Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

NO MAS CANAS

Tintura inglesa instantánea Premiada en Exposición Internacional 1926 con Mención honorable

La única para teñir los cabellos y la barba en todos colores (castaño claro, castaño oscuro, pelo negro y negro), sin desengrasar antes de su aplicación. —Se garantizan los efectos.—Argentina, Polvo de Flora, para blanquear el cutis.—Albino, Blanco de Lela, para hacer desaparecer las pecas.—Alcibada, pomada para dar brillo á los cabellos después de haberse aplicado la tintura.

CASA DESNOUS, perfumista, 102, rue Richelieu, París y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías de España.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza proviene todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámicas, que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía, fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, atendiendo á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirva sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome Vd. una dosis ó dos de las Píldoras del Dr. C. C. Bristol y no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

LA ESTRELLA

Sociedad Anónima de Seguros
Capital social: 10.000.000 de ptas.—Valores depositados en garantía: 12.000.000 de ptas.—Administradores, depositarios y aseguradores: Banco de Cartagena, Banco Asturiano de Industria y Comercio y Banco de Gijón.—Seguros: incendios, marítimos, valores, vida y rentas vitales.
Delegación en Madrid: MAYOR, 33, principal.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

El día 16 de Agosto saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña, el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cadiz el vapor

BUENOS AIRES

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales Cuba é isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

MONTEVIDEO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Cardpano, Trinidad, Güanta y Guamaná, con trasbordo en Curaçao.

LÍNEA DE FILIPINAS

El día 18 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ANTONIO LÓPEZ

directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El día 2 de Agosto saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz, el vapor

P. DE SATRUSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE OABARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, y el 22 de Cadiz, el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cadiz, Alicante y Valencia.

LÍNEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras é influenza.—París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

Cerevisina Levadura seca de cerveza

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua. La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los funículos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CEREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CEREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago y los dispépsicos pueden usarla sin inconveniente.

París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Calderas Steinmüller

Instalaciones hechas para algunas casas hasta de 33.000 METROS cuadrados de superficie de caldeo

Recalentadores Steinmüller

Privilegiado en todos los países.—Sirve para calderas de todos los sistemas

L. & C. STEINMULLER, GUMMERSBACH La mayor fábrica de calderas multitubulares de Alemania

VINO DE BUGEBAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el más agradable de los tónicos. Recomendado por las notabilidades médicas en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.

SE VALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
Enlase las Sras BUGEBAUD y LEDRAULT sobre las botellas.
POR MAYOR: P. AUBERT, 4, Rue Bourg-l'Abbe, PARIS.

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año

	PESETAS
Por una estación particular.....	800
Por una estación para fines urbanos ocupada por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Por una estación para casinos, cronómetros, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	20

Esta Compañía tiene establecidos locutorios públicos en las calles de Zurbarán, núm. 18, piso 4.º izquierda; en la calle de la Princesa, núm. 3, piso 3.º izquierda; Pósteros de Alarcón y en el Continental Express.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagarán

Locutorios públicos

Aparato mural con micrófono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina.....	20
Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ador.....	20
Id., id., extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Briesson.....	40

ARGACHÓN

Los espacios Villa Henry IV, histórica, amueblada con lujo, con gran jardín, rocas, etc., residencia para verano y de invierno, se vende en Francos 150.000.

Dirigiese á E. S. Boulevard de Cauderan, n.º 381, Bordeaux

VINAGRE

Superior de Fecador y verdadera Agua de Botot. Sólo dentíficos aprobados por la Academia de Medicina de París.

17, Rue de la Paix, París

A los que sufren de dolores de cabeza y no pueden dormir recomendamos el uso del Jarabe de Follet.—De venta en las farmacias y en la fábrica, rue Jacob, 19, París.

Regenerador de la sangre

Hierro de Leras

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la anemia, el empobrecimiento de la sangre, los colores pálidos, ojos blancos é irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

En París, 8 Rue Vivienne y en todas las farmacias.

Emplastos porosos superiores. Garantizados ser de la mejor calidad por Laxman y Kemp. Alivian los dolores de esos órganos y normalizan su acción. Los que sufren de los pulmones deben llevar constantemente uno de estos emplastos en el pecho y otro en la espalda. —Las mujeres encontrarán en ellos un alivio seguro para la debilidad y dolor de espaldas y de cintura de que tan generalmente adolecen.

Vértigos, PALPITACIONES, pesadumbres, calambres de estómago, vómitos nerviosos, cólicos hepáticos.—Las personas sujetas á espasmos, deberán llevar siempre este medicamento: PÉRIAS de éter de Clertan, que se venden en francos, en las buenas farmacias.

bajar al pequeño Borbón mientras ha estado aquí el carcelero; pero ya continúa. Acabaré primero el almuerzo y empezaré con la correspondencia y con la conversación de vejeidad.

El desayuno no fué largo; Fortuna comió su última tajada con el último bocadito de pan, bebió hasta el fin el líquido de la botella, y se dijo asediando las migas de su traje:

—Nunca me he sentido mejor, y sería lástima que los señores jueces me condenaran á morir antes de tiempo. Vámos ahora á la cuestión del escritorio.

Acercó el banquillo al lecho y se dispuso para escribir.

No era gran escribano nuestro amigo Fortuna; pero sabía lo bastante para llenar una ó dos carillas con sus correspondientes faltas de ortografía.

Esto era mucho en aquel tiempo, porque había caballeros que se hubieran visto harte apurados para escribir una carta.

Fortuna hacía una letra desigual y grande que ocupaba no poco papel, y así fué que se dijo:

—Ese diablo de Lombat no me ha traído más que una hoja de papel y me será imposible escribir hoy á todo el mundo. Empecemos por Chizac el Rico.

Acomodóse lo mejor que pudo, y empezó en la cabeza del papel:

—Señor Chizac: La presente tiene por objeto decirnos...

Al llegar aquí, se detuvo á enjugar el sudor de su frente.

—¿Para decirle... qué?... ¡El sabe tanto como yo y quizá más!

Esta última palabra fué pronunciada con aire pensativo, y en cualquiera otro que nuestro amigo Fortuna, hubiera sido origen de una profunda meditación. Pero sabido es que Fortuna no tenía costumbre de meditar.

—¡Pardiez!—murmuró,—no me gustan los nervios bailarines de ese hombre; prefiero escribir á Margarita.

Desgarró la parte superior del papel y comenzó de nuevo su trabajo de caligrafía.

—«Mi querida Margarita: La presente tiene por objeto decirte...»

—Detábase de nuevo y el sudor surcaba su frente.

—«Por la mula del Papa! Preferiría ir á pie de aquí á Fontainebleau! Debo decirle que mi compañero escribe cartas á la señorita Alicia? Debo confesarle que he perdido mis quinientos dobleones? Ayer me presenté como vencedor ofreciéndoles casi una fortuna, y hoy habré de bajar hasta pedirles algunos luises.»

De nuevo desgarró la parte escrita del papel.

—«Si al menos me diese algo este pequeño Borbón! Deseo acabar mi correspondencia para entrar en relaciones con él.»

—Su pluma, demasíada cargada de tinta, echó un borrón y luego escribió:

«Mi querida señorita Teresa: La presente tiene por objeto informarnos...»

—Aquí, en lugar de continuar, se sonreó.

—«Por la mula del Papa!—dijo—¡que esa me llega al corazón! ¡No hay en el universo mujer más guapa! Pero es original; cada vez que piense en ella, la imagen de mi pobre Margarita pasa delante de mis ojos, y me parece que llora. Yo quiero á Margarita, pero es lo que le digo á ella misma: la quiero así, como con respeto, mientras que Teresa... ¡oh! Teresa! si me mandase ir al palacio real, coger al regente por la punta de la nariz... Pero también me arrojaría al agua por Margarita. Nada, nada; no

escribiré á Teresa, puesto que no he escrito á Margarita.

El papel fué rasgado de nuevo, y como puede pensarse, iba disminuyendo notablemente.

—«Esta vez sí que necesito hacer buena letra.»

Se dijo, y empezó así:

«Señorita hermana de Apolo: La presente tiene por objeto pedirte un gran favor...»

Aquí interrumpióse bruscamente para escuchar, porque el ruido que se advertía en la pieza inmediata había cambiado de naturaleza.

En lugar de arañar el suelo é la piedra, el caballero de Courtenay parecía reconocer el tabique, y el ruido cambiaba de sitio á cada instante y cada vez iba en aumento.

Fortuna dejó caer la frente entre sus manos, como poeta que busca una rima rebelde, é hizo un esfuerzo para continuar su carta.

El resultado fué un segundo borrón y un segundo párrafo que decía:

«Cuyo favor consiste en que me ha ocurrido un accidente desgraciado, y tengo la esperanza de que me apoyaréis cerca de la señora duquesa de Maine para...»

—¡Imposible seguir más allá! Fortuna hizo una llamada enérgica á su imaginación; pero en vano. Detrás de aquel para, nada venía, y el papel era ya demasiado pequeño para empezar otra carta.

Fortuna estaba á punto de arrancarse los cabellos con desesperación, cuando una carcajada resonó encima de su cabeza.

—Levantó la suya con furor y miró al techo, donde vió un rostro placentero mirándole por encima del tabique de su prisión.

La cólera de Fortuna se disipó ante aquella inesperada aparición; pero como por un efecto de bécúla, la ira que desapareció de su rostro pasó al del otro caballero, que repuso con profundo enojo:

—«¿Por el diablo! ¿Soy vos el que estáis aquí?»

Fortuna abrió desmesuradamente los ojos, y se preguntó cuándo había podido excitar la cólera del caballero de Courtenay.

—«Que me place encontraros—repuso éste,—si no tenéis armas, yo tengo en mi celda un arsenal. ¿Queréis subir ó preferís que yo baje? Esta vez, señor duque, nos entenderemos en regla.»

—«¡Calle!—se dijo Fortuna,—pues si es el *quid pro quo* eterno. Señor caballero—replicó alzando su voz—yo tengo numerosa correspondencia que despachar, y después de terminarla, tenía intención de entrar en relaciones con vos.»

—«Nuestras relaciones—repuso el caballero—no pueden ser más que anas. A falta de espadas tengo puñales en mi cuarto, y si esas armas no os convienen para un lance de honor, duque de Lucifer, jugaremos á la suerte cuál de los dos se ha de encargar de estrangular al otro.»

El pequeño Borbón, como le había llamado el carcelero, parecía un basilisco, y sus ojos despedían rayos.

En el fondo de su alma, Fortuna se complacía de encontrar al fin un enemigo de aquel duque que le perseguía desde que había entrado en París.

—«Caballero—repuso atentamente,—miradme despacio, yo os lo suplico: no me reconozco culpable de ofensa alguna contra vos, á no ser la de haber perdido anoche quinientos mil libras, en lugar de haber ganado cien mil escudos que es destinaba mi manifiesta.»

—«¿Qué me engañaría acaso?—exclamó